

Sembrar futuro en el mundo rural: el compromiso educativo de CMPC con más de 250 estudiantes en 2025

En Chile, la deserción escolar en enseñanza media sigue siendo un desafío, especialmente en zonas rurales donde factores económicos y de acceso limitan la continuidad educativa. Contar con apoyo concreto puede marcar la diferencia entre abandonar o completar los estudios.

En este sentido, el programa de Becas Rurales de CMPC sigue transformando realidades. Nacido en el año 2000 con apenas 52 estudiantes, hoy beneficia a 253 jóvenes de enseñanza media que viven en zonas rurales cercanas a los predios forestales de la empresa, abarcando 46 comunas de las regiones del Maule, Ñuble, Biobío, La Araucanía, Los Ríos, Los Lagos y Aysén.

Más que un simple aporte económico, esta beca representa una herramienta concreta para que estudiantes y sus familias puedan enfrentar los gastos secundarios asociados a la educación, como transporte, materiales escolares y alimentación. En muchos casos, estos costos son determinantes para que un alumno continúe —o no— sus

estudios. La beca acompaña al estudiante desde primero medio y puede mantenerse hasta su egreso, convirtiéndose en un apoyo continuo y significativo a lo largo de su trayectoria escolar.

En total, desde su creación, 660 estudiantes han egresado del programa. Este año, en tanto, comunas como Colipulli (30 estudiantes), Victoria (22), Lumaco (21) y Nacimiento (7) destacan por el número de beneficiarios, confirmando el alcance de una iniciativa que se adapta al territorio y a sus necesidades. Justamente, este viernes, en el Campus Nacimiento CMPC-Duoc UC se llevó a cabo uno de los lanzamientos 2025 de la iniciativa.

Martín Moraga cursa el segundo medio en el Liceo Polivalente La Frontera de Negrete. Él es uno de los cientos de estudiantes beneficiados con este programa, e indicó que “esta beca significa mucho para mí y este tipo de apoyos te motivan a seguir adelante, a superarte cada día y a no conformarte. Mi familia siempre ha estado orgullosa de mí. Gracias a ellos y a esta beca, siento que puedo



seguir soñando y avanzando con más fuerza”.

Por su parte, Patricia Alvear, madre de Martín Moraga —beneficiario de la Beca Rural CMPC en Negrete—, expresó con emoción lo que significa este apoyo para su familia: “Estoy feliz, orgullosa y muy agradecida por esta beca, que nos ayuda muchísimo en tiempos que no son fáciles. Soy mamá soltera, y este aporte representa un gran alivio, porque le permite a mi hijo tener cosas que a veces cuestan. Me llena de orgullo ver cómo ha progresado, sus logros son mi mayor alegría”.

Además, desde 2024 el programa sumó un nuevo beneficio: un preuniversitario online y asincrónico, pensado especialmente para estudiantes de cuarto medio que sueñan con ingresar a la educación superior. En 2025, 61 jóvenes accederán a esta herramienta, lo que reafirma el enfoque integral del programa: no solo acompañar, sino también abrir nuevos caminos.

El alcalde de Nacimiento, Carlos Toloza, agradeció el aporte que realiza CMPC a la educación de la comuna e indicó que “Esta beca alivia a muchas familias y también

complementa el trabajo que hacemos desde el municipio. Es un impulso real para que los jóvenes sigan estudiando y construyan un mejor futuro”.

De igual forma, Francisco Reveco, subgerente de Relaciónamiento de CMPC, señaló la relevancia que tiene este programa para las familias de sectores rurales del sur de Chile: “Esta beca representa una inversión clave en educación para la provincia, especialmente para jóvenes rurales que deben estudiar lejos de sus hogares. Es un apoyo concreto al esfuerzo de sus familias y refleja el compromiso de más de 25 años de CMPC con la formación, desde la enseñanza media hasta la educación superior. La mejor herencia que podemos dejar es la educación, y eso es lo que hoy estamos fortaleciendo”.

Acompañar a estudiantes y sus familias en su trayectoria escolar no solo alivia una carga económica, sino que también impulsa sueños, fortalece comunidades y construye un futuro más justo desde los territorios rurales del sur de Chile.

Diario
EL INFORMADOR
Digital